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21 янвАря – денЬ ПАмяТИ в.И. ЛенИнА

В Новгородской области прошли 
акции, посвящённые памяти В. И. Ленина.

По традиции коммунисты, комсомоль-
цы, сторонники КПРФ, актив обществен-
ных организаций «Дети войны» и  Движе-
ние в  поддержку армии почтили память 
вождя возложением цветов.

Судьба отмерила Владимиру Ильи-
чу всего лишь неполные 54 года жизни: 
так мало, чтобы сделать, и  так много, 
что он сделать успел. Ленин впервые 
доказал возможность не только мечтать 
о  новом социально справедливом обще-
стве, не только научно обосновать 
закономерность победы над старым 

эксплуататорским миром, но и  вопло-
тить это в  реальной жизни. Совершён-
ная Лениным и  партией большевиков 
социалистическая революция и  созда-
ние первого в мире государства рабочих 
и  крестьян стали величайшим прорывом 
человечества к  построению общества 
без эксплуататоров и  эксплуатируемых, 
примером, благодаря которому миллио-
ны трудящихся поверили в возможность 
лучшей жизни на земле и необходимость 
борьбы за неё.

99 лет назад, 21 января 1924 года, 
не стало Владимира ильича лени-
на  –  гениального теоретика марк-
сизма, великого борца за освобож-
дение трудящихся, революционера, 
создателя партии большевиков, 
вдохновителя и организатора Вели-
кой Октябрьской социалистической 
революции, руководителя первого 
в мире социалистического государ-
ства – сссР.

Сегодня идеи В. И. Ленина живы 
и  актуальны, как никогда. Не может 
умереть мечта о справедливой и свобод-
ной жизни, о  социализме, пока сохраня-
ется на земле гнёт капитала. Жив лени-
низм, жива ленинская коммунистическая 
партия, живо дело Ленина – и будет жить 
в веках!

Великий Новгород

Малая Вишера

Боровичи

Шимск
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Чудово
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Сольцы
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ПАрТИйнАя жИзнЬ

На мероприятие, организованное 
Новгородским обкомом КПРФ и  город-
ским Комитетом партии, посвящённое 
100-летию образования СССР, пришли 
коммунисты, активисты Новгородско-
го городского отделения Общероссий-
ской общественной организации «Дети 
войны», члены Общероссийского полити-
ческого движения «В  поддержку армии, 
оборонной промышленности и  военной 
науки».

В этот день праздничные мероприятия 
прошли не только в  областном центре, 
но и во многих других городах и районах 
Новгородской области.

Столетие назад, 30 декабря 1922 года, 
произошло одно из величайших событий 
в  мировой истории. Это было не просто 
воссоединение территорий бывшей 
Российской империи, а  создание союза 
народов, выбравших прогрессивный, 
социалистический путь развития. Резуль-
таты, достигнутые на этом пути, уже сто 
лет служат убедительным примером для 
других стран. Мощнейшие промышлен-
ность и  наука, бесплатные образова-
ние и  медицина, равные для всех жите-
лей страны гражданские права  –  вот то, 
что всегда будет напоминать будущим 

поколениям об СССР. Тем поколениям, 
которые еще обязательно воссоздадут 
Советский Союз.

Первый секретарь Новгородско-
го обкома КПРФ Ольга Ефимова, депу-
таты фракции КПРФ Думы Великого 

Новгорода, члены Бюро Новгородского 
областного отделения КПРФ поздрави-
ли собравшихся со столетним юбилеем 
Советского Союза, пожелали уверенно-
сти в правоте общего дела и в грядущей 
Победе!

в великом новгороде возложение цветов 
в день 100 -летия ссср

30 декабря на площади побе-
ды  –  софийская Великого новго-
рода состоялось торжественное 
возложение цветов к памятнику ос-
нователю союза советских социа-
листических Республик Владимиру 
ильичу ленину. 

власти Хвойной 
преподнесли 

очередной сюрприз. 
КПрФ бьёт тревогу!
Очередную коллективную жало-

бу принесли жители Хвойнинского 
района в районное отделение кпРФ.

В жалобе говорится, что местная власть 
не перестаёт удивлять своей самодоста-
точностью, поскольку мнение жителей об 
организации жизненного пространства 
на территории района здесь никого не 
интересует. Захотят  –  закроют больницу, 
захотят, спилят сосны в  парковой зоне 
в  выходной день, и  опять, якобы старают-
ся для людей! Коммунисты неоднократно 
обращались во всевозможные инстанции, 
собирали подписи с  требованием, чтобы 
мнение народа было услышано. В очеред-
ном письме изложены факты, характеризу-
ющие отношение властей к простым жите-
лям:

«Администрация Хвойнинского округа 
подготовила очередной подарок для жите-
лей п. Юбилейный, и как обычно в выход-
ной день в преддверии праздников. Меди-
цинская проблема для жителей поселка 
не уходит уже на протяжении нескольких 
последних лет. Вначале было ликвидиро-
вано инфекционное отделение местной 
больницы, за ним стационары круглосуточ-
ного пребывания, далее  –  пункт «скорой 
помощи», обслуживавщий Юбилейнин-
ское и  близлежащие поселения, а  затем 
и  сама больница. Огромное двухэтажное 
здание, с мебелью, оборудованием оказа-
лось заброшено, как очередной пример 
бесхозяйственности и  несостоятельности 
районной власти.

Жители неоднократно собирали 
подписи, обращались во всевозможные 
инстанции с  просьбами, требованиями 
не уничтожать медицину на селе. Но… 
услышаны стали своеобразно. Очередной 
проект Администрации округа  –  фель-
дшерско-акушерский пункт почему -то не 
вызвал восторга у жителей поселка. А вот 
почему: сегодня в  поселке была уничто-
жена красивейшая зеленая зона. Еще два 
года назад, до преобразования района 
в округ, жители этого поселения утверди-
ли инициативу местного самоуправления 
об организации на этом месте зоны отды-
ха и  парка. И  вот, огромные, шикарные 
сосны были спилены. Люди находятся 
в  недопонимании  –  почему, якобы забо-
та о  них самих, зачастую оборачивается 
издевкой над ними же? Неужели на терри-
тории поселка больше не нашлось места 
под ФАП, неужели ФАП будет таких разме-
ров, что необходимо было спилить такой 
огромный участок?! А  почему не была 
использована территория бывшей боль-
ницы, или же само здание больницы?

Кто-то винит в  этом депутата округа 
Федорова, кто-то честит всю Администра-
цию. В  общем все «плюсы» объединения 
в  округ начинают все более прорисовы-
ваться  –  местного самоуправления боль-
ше нет! Мнение жителей никого больше 
не интересует!»

в день рождения сталина волотовские 
коммунисты провели расширенное 
заседание Бюро райкома КПрФ

Первый секретарь Волотовского 
райкома Н.В. Тихомирова напомнила 
присутствующим о роли Сталина в исто-
рии СССР. По данным ВЦИОМ на сегод-
няшний день рейтинг Сталина среди 
населения России составляет 74,56%. 
Популярность личности Сталина растёт 

среди молодёжи. Сталин – это олицетво-
рение государственной справедливости 
для трудового народа самого большого 
государства в мире, построившего новые 
человеческие отношения без эксплуата-
ции человека человеком.

В своём выступлении Наталья Тихоми-
рова привела конкретные цифры и факты 
отношения  советского руководства  к 
человеку труда в сталинское время.  
КПРФ смело говорит об этом и предлага-
ет обществу свою программу развития и 
спасения страны. 

На заседании Бюро коммунисту 
Большакову Владимиру Матвеевичу с 
39-летним стажем в рядах партии была 
торжественно вручена памятная медаль 
ЦК КПРФ «В ознаменование столетия 
образования СССР».

«сталин не ушёл в прошлое, он растворился в будущем!» под таким де-
визом 21 декабря коммунисты Волотовского районного отделения кпРФ, 
в день 143-ей годовщины со дня рождения и.В. сталина, провели расши-
ренное бюро райкома партии.

коммунисты Шимского район-
ного отделения кпРФ отметили 
столетний юбилей со дня образо-
вания сссР. 

Активные члены партии были награж-
дены памятной медалью Центрального 
Комитета КПРФ «В ознаменование столе-
тия образования СССР». Татьяна Васи-
льевна Храпчикова создала фотоальбом, 
посвященный 100-летию СССР, в котором 
отражены интересные и значимые фраг-
менты истории и создания Союза Совет-
ских Социалистических Республик.

Партийная жизнь 
в валдае

26 декабря, председатель кРк 
новгородского областного от-
деления кпРФ н.В. тихомирова 
провела проверку работы и до-
кументооборота Валдайского 
районного отделения кпРФ. 

Первый секретарь Валдайского 
райкома партии Майоров Э.Н. и пред-
седатель КРК Валдайского районно-
го отделения КПРФ Андриевский Н.В. 
отчитались о результатах работы в 
2022 году. Обсудили насущные вопро-
сы, была проведена учёба по ведению 
документации. Коммунисты поде-
лились вопросом, что их беспокоит 
памятник В.И. Ленину, установленный 
на Кузнечной площади. Предпола-
галось переустановить его в другое 
место, что члены партии считают недо-
пустимым, и в этом их поддерживает 
добрая половина населения. Помимо 
прочего, Андриевский Н.В. обратил-
ся за помощью, чтобы узнать, у какого 
ведомства на балансе стоит памятник, 
чтобы решить вопрос с его реставраци-
ей. Руководитель фракции КПРФ Новго-
родской областной Думы С.И. Тихоми-
ров возьмёт ситуацию на контроль.

в Шимске отметили 100-летие образования ссср
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Среди причин данного решения руко-
водитель фракции кпРФ новгородской 
областной Думы сергей тихомиров 
назвал тотальный рост цен на всё, вклю-
чая продукты питания, ГСМ, тарифы ЖКХ, 
а так же безработицу и рост смертности, 
которая сегодня превышает рождаемость 
в регионе.

В своём выступлении на заседании 
Новгородской областной Думы Сергей 
Иванович отметил, что «За тот короткий 
отрезок времени между первым и  вторым 
чтением законопроекта о бюджете, многие 
избиратели прочувствовали на себе резуль-
таты принятия Федерального бюджета 
и  принятого в  первом чтении областно-
го. Несмотря на все громкие заявления 
о  социальной ориентированности бюдже-
та, мы видим рост цен на ГСМ, в частности 
на дизельное топливо. На 18 % подорожал 
хлеб, хотя отовсюду звучит информация 
о рекордных урожаях зерна.

Второй раз за год увеличиваются комму-
нальные платежи. И, хотя, приведённая нам 
в первоначальном варианте цифра в полто-
ра миллиарда рублей сегодня снизилась 
до 919 миллионов, это произошло не из-за 
грамотной финансовой политики, не из-за 
федеральной поддержки, а  в  следствие 
увеличения стоимости услуг ЖКХ, то есть за 
это будут расплачиваться из своего кармана 
новгородцы.

Увеличивается безработица, снова 
закрываются предприятия, а  численность 
населения Новгородской области, по 
прогнозам, снизится в этом году ещё на 5–6 
тысяч человек.

Вот с  таким бюджетом мы имеем дело! 
И оснований для его поддержки у фракции 
КПРФ нет!»

Перед принятием финансового докумен-
та области состоялась встреча Губернатора 
региона А. С. Никитина с  руководителями 

политических фракций, на которой руко-
водитель фракции КПРФ областного парла-
мента Сергей Тихомиров поднял вопросы, 
волнующие сегодня многих жителей города 
Пестово, а именно, вопрос ремонта дорож-
ного полотна и  благоустройство террито-
рии Пестовской ЦРБ, а  также, о  пробле-
ме с  ремонтом моста через реку Молога. 
В ответе губернатора прозвучало, что реше-
ния по обоим вопросам уже приняты, день-
ги на производство работ на территории 
Пестовской ЦРБ выделены, а  что касается 
моста, то на время его ремонта параллельно 
будет организована понтонная переправа.

на декабрьском заседании Думы 
Великого новгорода депутаты рассмотре-
ли около тридцати вопросов. Под занавес 
уходящего года чиновникам удалось при 
помощи их прислужников преподнести 
новгородцам «подарочек».

Думское большинство (Единая Россия, 
представитель ЛДПР, Справедливая Россия 
и  примкнувшая к  ним Коалиция развития) 
одобрили приватизацию МУП «Новгород-
ский водоканал» путём преобразования 
в  акционерное общество. Фракция КПРФ 
в городской думе голосовали против этого 
решения.

Во втором чтении Дума рассмотрела 
проект решения «О  бюджете Великого 

Новгорода на 2023 год и на плановый пери-
од 2024 и  2025  годов», который коммуни-
сты также не поддержали. Руководитель 
фракции КПРФ Виталий Макаров высту-
пил с  резкой критикой прогнозируемого 
бюджета.

В своём выступлении Виталий Мака-
ров обозначил причины данной пози-
ции: «При существующем положении дел 
собственные доходы Великого Новгорода 
составляют менее 50 % от общего объёма 
бюджета. Недостаточно средств для испол-
нения уже вынесенных судебных решений. 
Не предусмотрено необходимое финан-
сирование на ремонт образовательных 
учреждений. Не построена ни одна школа, 
в  то время, когда отдельные микрорайоны 
просто задыхаются от нехватки образова-
тельных учреждений. Не решаются вопросы 
ветхого и аварийного жилья, объём которо-
го растёт с каждым годом.

Отсюда вывод, что приватизация водо-
канала  –  это и  есть показатель неспособ-
ности власти найти нужные решения, если 
для того, чтобы обновить убитые от време-
ни коммуникации, приходится прибегать 
к  такому инструменту, как приватизация, 
в  данном случае, критической инфра-
структуры».

Депутат фракции кпРФ Макаревич 
никита отметил, что «позиция партии по 
вопросу приватизации неизменна уже на 
протяжении десятилетий. Мы убеждены, 

что разбазаривание муниципального 
и  государственного имущества иначе 
как преступлением не назвать. Обыч-
но подлежат приватизации недвижимое 
имущество, но в  этот раз Администрация 
Великого Новгорода пошла еще дальше. 
В  список приватизации попал стратеги-
ческий объект социальной инфраструк-
туры  –  это Новгородский Водоканал. 
История 2016  года с  Теплоэнерго, похо-
же обошла стороной нового мэра и  его 
команду, а может быть страх потерять свои 
новые теплые места заставил пренебречь 
этим. Очевидно, что для чиновников – это 
лучший расклад. Как говорится, «нет тела- 
нет дела». Меньше проблем для новго-
родский администрации. Теперь головная 
боль о  том, как содержать коммуналь-
ную инфраструктуру в  рабочем состоя-
нии, перейдет на акционерное общество 
и ООО, которое захочет владеть Водокана-
лом. Износ коммунальной инфраструкту-
ры на сегодняшний день превышает 70 %, 
отсюда справедливый вопрос: а  за счет 
чего будут ремонтировать все водопро-
водные сети новый владелец- капиталист? 
Естественно, за счет карманов людей. 
Это очевидно. И опять от этих изменений 
пострадают новгородцы, которые восьмой 
год подряд беднеют. А повышение тарифа 
не за горами. Оказывается, сейчас тариф, 
который выставляет абонентам Новгород-
ский водоканал экономически не обосно-
ван, а нынешняя методика начисления не 
позволяет его увеличить. Поэтому, нашли 
как преодолеть данное препятствие. Но 
только власть забывает, что, поднимая 
тарифы, они увеличивают число непла-
тельщиков. И  вот получается, что обеща-
ния власти о том, что до 2024 года не будет 
индексации тарифов ЖКХ для новгород-
цев окажется лакмусовой бумажкой.

Новгородский избиратель имеет право 
знать, что представители политических 
партий, говорящие во время выборных 
кампаний о  переживаниях и  защите инте-
ресов народа в  очередной раз, доказали 
обратное. Только фракция КПРФ голосова-
ла ПРОТИВ».

деПуТАТсКАя деяТеЛЬносТЬ 

Поддержка учреждений 
культуры и творческих 
коллективов  от КПрФ 
Детский образцовый коллек-

тив «Оркестр русских народных 
инструментов «новгородская 
мозаика» в  канун новогодних 
праздников получил в  подарок 
долгожданные музыкальные ин-
струменты. 

Ещё в  сентябре руководитель 
коллектива Сергей Яковлев обра-
тился за помощью к  первому секре-
тарю Новгородского обкома КПРФ 
О. А. Ефимовой по поводу приобре-
тения музыкальных инструментов, 
которые в  знаменитом коллективе 
не обновлялись уже много лет. Ольга 
Анатольевна обратилась за поддерж-
кой к  заместителю Председателя 
Правительства Новгородской области 
Е. М. Кирилловой. И  вот, наконец-то 
вопрос решился, инструменты уже 
звучат в руках юных музыкантов.

новогодние подарки  от КПрФ

От первого секретаря Новгородского 
обкома КПРФ Ольги Ефимовой новогод-
ние подарки получила семья Ивановых, 
где воспитываются трое детей. Депутат 
Думы Великого Новгорода, второй секре-
тарь обкома КПРФ Никита Макаревич 
вручил подарки новгородским пионерам, 
посетил многодетную семью Сагитовых. 

От депутата фракции КПРФ Думы Вели-
кого Новгорода Ивана Ефимова ново-
годние подарки получили Софья, Анна, 
Аврора и  Лука  –  дети семьи Факеевых. 

Депутат Думы Великого Новгорода Алек-
сандр Скрипник организовал новогодние 
подарки и для сотрудников предприятия 
«100 Ампер» и для их детей.

Руководитель фракции КПРФ Новго-
родской областной Думы Сергей Тихо-
миров принял участие в  традиционной 
акции «Ёлка желаний». Для малышки из 
семьи Большаковых был передан пода-
рочный сертификат.

Депутаты фракции КПРФ Совета 
депутатов города Боровичи ежегодно 
принимают участие в  акции «Елочка 
добра». Вот и в этот раз депутаты испол-
нили заветные новогодние мечты для 
нескольких детей.

В последнюю неделю уходящего года руководители новгородского об-
кома кпРФ и депутаты Думы Великого новгорода дарили подарки детям 
и поздравляли новгородцев с наступающим новым годом. 

депутаты КПрФ выступили против представленных  
бюджетов области и великого новгорода

На приеме у депутата-коммуниста Мака-
ревича  Н. А. основные жалобы от жителей 
Великого Новгорода касаются сферы ЖКХ, 
как и в прошлом году проблемы с уборкой 
дворовых территорий и  муниципальных 
проездов в  период снегопада, но злобод-
невным остается и  вопрос низкого мате-
риального благополучия, и  это несмо-
тря на национальную программу борьбы 
с  бедностью. В  очередной раз поднима-
ются вопросы, требующие расширения 

льготных категорий и их финансирования. 
В  этом направлении будет задействована 
вся депутатская вертикаль. Новгородцы 
продолжают возмущаться и  обоснованно, 
так как не многие могут в  Новгородской 
области получить звание ветерана труда 
и положенные к нему льготы.

В свете последних событий СВО прихо-
дится работать и  с  обращениями, связан-
ными по оказанию помощи мобилизован-
ным и добровольцам.

состоялся приём по личным вопросам с депутатом КПрФ макаревичем н. А.
закончились новогодние праздники, и новгородцы вновь стали обращать-

ся за помощью к депутатам фракции кпРФ Думы Великого новгорода с не-
решёнными проблемами. 
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ПозИцИя ПАрТИИ

В мероприятии также приняли участие 
первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю. В. афонин, заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Д. г. новиков, секре-
тарь ЦК КПРФ, первый секретарь ЦК 
ЛКСМ РФ В. п. исаков, секретарь ЦК 
КПРФ а. а. Ющенко и член Совета «Лево-
го фронта», депутат Государственной 
Думы а. О. Удальцова.

Со вступительным словом к  журнали-
стам обратился лидер КПРФ г. а. зюганов:

– Добрый день, уважаемые участники 
нашей пресс-конференции!

Поздравляю с  новолетием и  желаю 
всем добра, удачи и,  прежде всего, мира 
и победы!

Ровно 80 лет тому назад в  эти дни 
каждое утро ответственные граждане 
многих стран планеты бежали к  радио-
приемникам и  слушали, чем закончится 
Сталинградская битва. Тогда советская 
страна громила фашистов, и  в  плен было 
взято более 100 тысяч человек. Амери-
канцы почувствовали это гораздо рань-
ше других, и  4 января 1943-го журнал 
«Тайм» объявил Сталина человеком года. 
Они не любили советскую страну, но при 
этом понимали, что Красная Армия, похо-
же, в  одиночку расколотит гитлеровский 
рейх. И  тогда приняли решение макси-
мально согласовать свои позиции с руко-
водством СССР. Уже через восемь месяцев 
в  Тегеране состоялась встреча большой 
тройки, где были выработаны решения 
о совместных действиях в борьбе с нациз-
мом и фашизмом.

Сегодня мы, по сути дела, решаем ту 
же самую задачу. Мы не сумели добить 
нацистско-бандеровскую сволочь в  45-м, 
она под руководством американцев снова 
воскресла, отравила братскую страну под 
названием Украина и  развязала войну 
против всего Русского мира. Поэтому мы 
должны прекрасно понимать, что живем 
и действуем в условиях большой гибрид-
ной войны, которая обрушилась на каждо-
го из нас и всех честных людей. Американ-
цы и англосаксы решили показать, что они 
и дальше будут управлять миром и дикто-
вать свои условия.

Так что, подводя итоги года, мы, прежде 
всего, обобщили опыт великой советской 
страны. Она одержала пять выдающихся 
побед. Так, Советская власть и  Советский 
Союз спасли тысячелетнюю российскую 
государственность, восстановив ее в новой 
форме – СССР, показали пример человечно-
сти, заботы о простом труженике, создали 
лучшую социальную систему, разгромили 
фашизм, отстроили заново страну, сумели 
создать ракетно-ядерный паритет, кото-
рый и сегодня нас бережет. Поэтому я хочу, 
чтобы вы познакомились с  уникальной 
работой, которую подготовила «Советская 

Россия» и  ее главный редактор Валентин 
Чикин. Над ней работали и наши товарищи 
Афонин, Новиков, Ющенко.

Должен сказать, что получилось уникаль-
ное учебное пособие. И  мы разошлем этот 
материал всем руководителям страны, 
начиная с президента. Здесь представлены 
подлинные документы, на примере которых 
есть, чему поучиться. И  нам необходимо 
сделать далеко идущие выводы.

Но, прежде всего, нужно извлечь уроки 
из прошедшего года. Надо отметить, что 
он прошел под эгидой 100-летия СССР 
и  Военно-политической операции. И  мы 
должны подчеркнуть, что Россия выстоя-
ла в этой войне, объявленной нам натов-
цами и  англосаксами. Поэтому она имеет 
все возможности укрепить свои позиции. 
Несмотря на санкции, экономика, финан-
сы и  общество по-прежнему сплочены 
и готовы реализовать новый курс.

Особо надо подчеркнуть, что провали-
лась попытка изоляции нашей страны на 
международной арене. Запад делал став-
ку на то, что вслед за натовцами осталь-
ные страны мира скажут «нет» великой 
России. Но ничего похожего не произо-
шло. И азиатские, и африканские и латино-
американские государства, члены БРИКС 
и  ШОС, засвидетельствовали свое уваже-
ние, и  активно развивают с  нами связи, 
в том числе, и торгово-экономические.

Следует также напомнить, что 132 деле-
гации, которые по приглашению Компар-
тии и  Лево-патриотических сил прини-
мали участие в  праздновании 100-летия 
Великого Октября, поддержали нас и  по 
Крыму, и по Севастополю, и по Донбассу.

Наступило прозрение, в  том числе, 
и  у  тех, кто предавал страну в  90-е годы, 
и  кто сегодня олицетворяет пятую 
колонну: для России не оказалось места 
в  глобальном капитализме. Вот сейчас 
проходит знаменитый Давосский форум. 
Я там в свое время выступал, представлял 
нашу программу. А сегодня они обсужда-
ют, как поставлять Украине танки и пушки, 
как надеть экономическую и финансовую 
петлю на нашу страну. Так что этот форум 
выродился в агрессивную сходку, за кото-
рой нет ничего светлого и совестливого.

Гибридная война оказалась жестокой 
и  преступной. И  сегодня без конца идут 
разговоры о  применении, в  том числе, 
и  ядерного оружия. Но те, кто ведет эти 
разговоры, как правило, не участвовали 
в его испытаниях, не видели последствий 
его применения и  не понимают, что это 
оружие судного дня. Поэтому нам надо 
быть предельно аккуратными и  осторож-
ными. Ведь после того, как американцы 
сбросили атомные бомбы на Хиросиму 
и  Нагасаки, в  военных целях это оружие 
ни разу не использовалось. А когда о его 

применении говорят люди, даже не 
служившие в армии и не понимающие, что 
такое война, это представляет угрозу для 
очень многих.

Хочу напомнить, что президент Путин 
на встрече с  журналистами на Валдайском 
форуме особо подчеркнул, что капитализм 
зашел в тупик, что он не подлежит ремонту, 
и  надо искать выход из сложившейся ситу-
ации. Прошло пятнадцать месяцев. За это 
время мы предложили реальный выход, 
свою программу, бюджет развития. У нас есть 
очень интересные предложения по разви-
тию новейших технологий. Наша програм-
ма «Образование для всех» дает гарантии 
каждому молодому человеку на получение 
бесплатного образования, вплоть до высше-
го, и  первого рабочего места. И  для этого 
есть все необходимые ресурсы.

Наши три программы, касающиеся 
заботы о земле, были поддержаны Государ-
ственным Советом, получили поддержку 
фракций в Государственной Думе. Их гото-
вили Кашин, Харитонов, Коломейцев, и мы 
в  состоянии хоть завтра их реализовать. 
Тем более, что они у  нас уже реализуют-
ся в  ходе работы народных предприятий. 
Причем предприятия Грудинина, Казанко-
ва и Сумарокова по итогам прошлого года 
стали лучшими в  стране. И, надеюсь, что 
мы там вместе с правительством проведем 
семинары и покажем, как можно завалить 
своими отборными продуктами прилав-
ки, не повышая цен. И эти продукты будут 
доступны всем гражданам.

Мы считаем, что «Единая Россия» 
и  правительство имели возможность 
поддержать все эти важнейшие доку-
менты. Но, к  сожалению, они пошли нам 
навстречу только по мелочам. А  в  глав-
ном, этого не произошло. Продолжается 
старый курс, и  тот бюджет, который был 
принят Государственной Думой, не явля-
ется бюджетом развития. Поэтому мы 
настаиваем на том, чтобы правительство 
уже в феврале, как только будут подведе-
ны итоги и  получены данные статистики, 
пришло в  Госдуму и  отчиталось о  своей 
работе. Потому что мы не можем терять 
в нынешних условиях ни одного дня и ни 
одной недели. Ведь ситуация, в том числе, 
военно-политическая будет только ослож-
няться. Натовцы имеют огромный финан-
совый, научный и военный потенциал. Они 
сейчас раскручивают свою военную маши-
ну, уже принимают решения о поставках на 
Украину тяжелых наступательных воору-
жений. Так что нам надо быстро и энергич-
но принимать главные меры.

Стратегия Путина четырежды меня-
лась за эти годы. Считаю, что она менялась 
вполне обоснованно: от необходимости 
собирания страны и  борьбы с  террориз-
мом, сбережения народа и  стабильности 
в  обществе до укрепления суверените-
та и  национальных традиций. Мы гото-
вы помочь в  этом отношении. И  я, вчера 
выступая в  Госдуме, подробно рассказал 
о  том, что внешний суверенитет берегут 
наши ракетно-ядерные силы, а внутренний 
суверенитет требует принципиально иной 
финансово-экономической политики.

Что касается экономического суве-
ренитета, то вы должны контролировать 
крупнейшие предприятия и  ведущие 
отрасли. А у нас они на 65 % находятся под 
контролем иностранного капитала.

Россия только в  прошлом году смогла 
по объему производства электроэнергии 
достичь уровня 90-го года. А  это самый 
востребованный ресурс. И  если бы у  нас 
работали все заводы, уже ощущался бы 
дефицит электроэнергии.

Что касается финансов, то собрали 
в  кубышку 320 миллиардов и  отвезли 
в  иностранные банки. А  они ограбили 
вас, как разбойники на большой дороге. 
И никто за это не ответил!

Я несколько раз, выступая в  Государ-
ственной Думе при обсуждении бюджета, 
говорил: вы торгуете нашим сырьем. Вы за 
год продали сырья примерно на 20 трил-
лионов рублей. Но почему в  бюджет ни 
разу не попадало больше 8 триллионов? 
Да, потому, что и российская, и иностран-
ная олигархия растаскивает эти гигантские 

ресурсы! Хотя у нас готовы проекты зако-
нов, которые решат эту проблему.

У России существует серьезное техно-
логическое отставание от развитых стран. 
Стыдно говорить, но у нас всего 5 % стан-
ков отечественного производства. Хотя 
только в  одной Москве было 15 станко-
строительных заводов, продававших свою 
продукцию в 80 стран мира.

Если говорить об образовании, то мы 
показали в  хозяйстве у  Грудинина, какой 
должна быть школа будущего. Мы поддер-
жали уникальный университет, создан-
ный Жоресом Ивановичем Алферовым 
в  Санкт-Петербурге, где соединились 
наука, образование, высокие технологии 
и  суперпроизводство. И  мы готовы поде-
литься этим опытом.

Критическая ситуация складывает-
ся и  с  русским языком. Количество его 
носителей на планете сократилось на 80 
миллионов человек.

Что касается информационной полити-
ки, то давайте посмотрим телеканал «Куль-
тура». Сегодня идет война, наши ребята 
сражаются и  гибнут. Мы их поддержива-
ем. КПРФ отправила на Донбасс уже 104 
гуманитарных конвоя, это 17 тысяч тонн 
различных грузов. Мы приняли в  Подмо-
сковье 12 тысяч детей Донбасса. Мы забо-
тимся, помогаем и  спасаем Русский мир, 
спасаем Украину от нацистско-бандеров-
ской своры. Но я не увидел на телеканале 
«Культура» ни одного сюжета, посвящен-
ного специальной военно-политической 
операции.

И в этой связи, возвращаясь к 80-летию 
победы в Сталинградской битве, мы пред-
лагаем вернуть этому славному, героиче-
скому городу его истинное имя – Сталин-
град. Это предложение поддерживают 
и ребята на фронте, поддерживают трудо-
вые коллективы, молодежь и  ветераны. 
Я думаю, такое решение было бы вполне 
справедливым.

Мы готовимся к  30-летию нашей 
партии, которое будет отмечаться 14 
февраля. И  КПРФ сегодня является 
продолжательницей лучших традиций 
советской страны.

*  *  *
Затем слово для выступления было 

предоставлено первому заместителю 
Председателя ЦК КПРФ Ю. В. афонину:

– Празднование 100-летия СССР 
состоялось, несмотря на попытки россий-
ской власти замолчать этот юбилей. А это 
означает, что идеи Советской власти 
и  Октября, опыт СССР и  Компартии 
по-прежнему востребованы. Эти идеи 
и  опыт сегодня подхватили государства 
социалистического лагеря  –  Китай, Вьет-
нам, Куба и КНДР.

КПРФ на протяжении 30 лет после 
своего восстановления сделала очень 
многое для развития нашего государ-
ства. Сама жизнь демонстрирует правоту 
коммунистов.

Так, мы оказались правы в наших нега-
тивных оценках НАТО и  западного сооб-
щества. Мы оказались правы и в прогно-
зах внутреннего развития страны.

КПРФ на сегодня является мощной, 
серьезной структурой, в  которую входят 
десятки тысяч местных и  первичных 
партийных организаций. Нами также 
сформирован широкий фронт Лево-
патриотических сил.

За нашей партией опыт старшего поко-
ления и колоссальная энергетика молоде-
жи, которая в наши дни активно вступает 
в ряды КПРФ.

Мы сформировали пять вертикалей 
партии. Они активно развиваются. Это 
организационная, информационная, 
депутатская, социально-экономическая 
партийные вертикали, а также направле-
ние работы КПРФ с трудовыми и профсо-
юзными коллективами. В  2023  году мы 
усилим нашу работу с  профсоюзами 
и  трудовыми коллективами, потому что 
трудящиеся вместе с  Компартией готовы 
отстаивать свои права и интересы.

г.А. зюганов: КПрФ – продолжательница лучших традиций 

18 января в иа тасс в Москве состоялась пресс-конференция г.а. зюга-
нова, посвященная 100-летней годовщине образования сссР и планам 
кпРФ на 2023 год.

советской эпохи!

Продолжение на стр. 5.
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ПозИцИя ПАрТИИ

В нынешнем году пройдут крупные 
избирательные кампании в  52 регионах 
страны. Для нас также значимы выборы, 
которые состоятся в  четырех новых реги-
онах нашей страны. Предстоящие осенние 
выборы станут прологом и  к  президент-
ским выборам.

Наша партия уделяла большое внима-
ние поддержке новых регионов России. 
Мы восстановили партийные организации 
в  этих четырех регионах. Общая числен-
ность коммунистов там составляет уже 
около 2 тысяч человек. Красный флаг СССР 
снова реет над нашими новыми территори-
ями. И мы продолжаем эту работу.

КПРФ  –  сражающаяся партия. Более 
400 коммунистов добровольцами ушли 
на фронт. К  сожалению, 17 наших товари-
щей героически погибли. Они достойно 
пронесли звание коммуниста, защищая 
Родину. И нашему новому поколению надо 
равняться на этих Героев.

*  *  *
В ходе пресс-конференции высту-

пил заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Д. г. новиков:

– 30-летие восстановления Компартии 
мы встречаем с гордостью и, одновремен-
но, с горечью. С гордостью, потому что мы 
возродили нашу партию и  сформирова-
ли созидательную программу. Мы честно 
боролись все эти годы за интересы рабоче-
го класса, крестьянства и всех трудящихся. 

Мы противодействовали наступлению 
капиталистической реакции с  начала 90-х 
годов.

Но эта дата имеет и  оттенок горечи. 
Многие наши конструктивные и  созида-
тельные предложения и  идеи власть либо 
не слышала, либо агрессивно отвергала. 
Иногда власть брала наши предложения 
себе на вооружение, но с  очень большим 
опозданием.

У России сегодня практически не 
осталось резерва времени на то, чтобы 
отодвинуть решение назревших проблем 
даже на пять лет. Надо решать эти пробле-
мы уже сейчас.

Мы настаиваем на смене социально-
экономического курса. С  этой целью мы 
проводили Орловский экономический 
форум. В  этом году мы проведем очеред-
ной экономический форум в городе Орле.

Ключевым пунктом нашей програм-
мы является национализация ключевых 
отраслей экономики и  банковской систе-
мы. Вы можете сколько угодно на любых 
площадках говорить о  необходимости 
прекращения утечки капиталов из России, 
но вы решите эту задачу с большой веро-
ятностью, когда банковская система будет 
находиться в руках государства. Тогда его 
представители смогут не только рассуж-
дать на эту тему, но и принимать конкрет-
ные, эффективные решения, чтобы добить-
ся решения задачи.

Мы говорили о  недопустимости экспе-
риментов в армии во времена Сердюкова. 
Результаты этих экспериментов мы хорошо 
знаем. В  Подмосковье застроены много-
этажками бывшие военные полигоны. 
В  моей родной Амурской области было 
закрыто легендарное Краснознаменное 
танковое командное военное училище. 
А сегодня все говорят о том, что специали-
стов этого рода войск как раз не хватает, 
чтобы решить задачи СВО.

Сейчас только ленивые в  Госдуме не 
говорят, что введение бакалавриата и маги-
стратуры стало ошибкой, от этого следует 
отказаться. Но мы уже на старте критикова-
ли эти идеи. Почему вы нас не слышали?

Мы настаивали на честном препода-
вании истории. Но сегодня вы зачем-то 
убираете из школьной программы всемир-
ную историю и предлагаете изучать только 
отечественную историю. Однако в  СССР 
изучалась всемирная история. Разве по 
этой причине советские люди были менее 
патриотичны? Вообще, очень странные 
решения принимаются.

Это мы боролись за сохранение ПТУ. 
Нас тогда не слышали, а сегодня в экономи-
ке не хватает квалифицированных рабочих.

Это мы настаивали и продолжаем наста-
ивать на принятии закона о  детях войны. 
Доброволец, уходящий на фронт, должен 
иметь гарантии, что об его детях, жене 
и  престарелых родителях в  случае чего 

позаботится государство. Но если нынеш-
няя власть не желает поддержать даже 
поколение детей войны, то где гарантия, 
что государство проявит заботу о  семьях 
нынешних ветеранов?

Когда Запад пытался организовать 
цветную революцию против Лукашенко, 
мы доказывали на всех площадках необ-
ходимость поддержки Россией братского 
народа и его президента. Прогнозы и реко-
мендации КПРФ в  отношении Белоруссии 
оказались самыми точными.

Мы до сих пор остаемся в рамках ВТО. 
Сейчас есть президентская инициатива 
о  выходе из определенных европейских 
структур. Но, почему подобное решение 
не принято по ВТО? Почему власть ставит 
негативную резолюцию на нашем законо-
проекте о выходе из ВТО?

Мы всегда защищали историческую 
правду. И  будем настаивать на том, чтобы 
Мавзолей Ленина не закрывали тряпками 
и щитами в дни национальных праздников. 
Чтобы Ельцин-центр прекратил чадить на 
Урале. Давайте на его базе создадим центр 
по изучению драматических событий 
российской истории. И ельцинский период 
будет там под номером один. А  потом на 
этой базе откроем детский центр.

Надо также вернуть Волгограду его 
славное историческое имя Сталинград!

источник: сайт кпРФ

Но этого ей, видимо, недостаточно. 
Накануне Нового года известный офици-
альный пропагандист В. Соловьёв подбро-
сил ещё один сюрприз: предложил  –  ни 
много ни мало  –  упразднить Российскую 
академию наук как недостаточно эффек-
тивную, по его мнению. При этом не привёл 
никаких разумных аргументов. В. Т. Третья-
ков, участвовавший в  телепередаче, попы-
тался было возразить, однако Владимир 
Рудольфович не позволил ему даже дого-
ворить. Любой здравомыслящий человек 
спросит: как такое можно заявлять в  наше 
время, когда уровнем развития науки опре-
деляется место любого государства в мире?

Удивляться особенно нечему. С  отрас-
левой наукой было покончено ещё в 1990-е 
годы. За это «достижение» страна распла-
чивается по сей день. В  2013  году была 
первая попытка распустить РАН, ликвиди-
ровав академические институты, а  самих 
академиков превратить в  некий «клуб по 
интересам». Тогда эта затея сорвалась: 
ещё живы были академики – нобелевский 
лауреат Ж. И. Алфёров и  Е. М. Примаков, 
авторитет которых не позволил совершить 
это преступление. Однако алчные чинов-
ники всё же дорвались до «тяжёлого насле-
дия социализма», прибрав к рукам матери-
альную базу РАН. Но остались ещё здания, 
построенные для научных учреждений 
при Советской власти. Они в большинстве 
своём расположены в престижных районах 
Москвы, многие – на Ленинском проспекте. 

Теперь, видимо, наступает и  их черёд. 
И, что показательно, всё это происходит 
накануне 300-летнего юбилея Российской 
академии наук!

Современная Россия проходит через 
суровые испытания. Речь идёт о  самом 
существовании многовекового государ-
ства. Вряд ли найдётся человек, которому 
нужно объяснять, какую роль играет наука 
в  укреплении обороноспособности стра-
ны. «Подвиги» Сердюкова дорого обошлись 
нашим Вооружённым силам. Особенно 
остро это чувствуют те, кто находятся 
сейчас на переднем крае борьбы. Недавняя 
мобилизация выявила нехватку высших 
и  средних военных учебных заведений, 
а  также медицинских учреждений, «опти-
мизированных» по указанию этого, с позво-
ления сказать, министра обороны. Пора бы 
извлечь уроки. На этом фоне заявление 
господина Соловьёва, который на радио-
станции «Вести FM» и телеканале «Россия» 
с утра до вечера проповедует идеи патрио-
тизма, выглядит просто абсурдным.

Мы только что отметили столетие обра-
зования СССР. Поэтому обратимся к приме-
рам из недавней истории. Вспомним о том, 
как развивалась советская наука в  тяже-
лейшие годы Великой Отечественной 
войны. Именно развивалась, а не выжива-
ла, как сейчас.

Под руководством крупнейших учёных 
шла разработка сырьевых и  топливно-
энергетических ресурсов. За военные годы 

были открыты 34 нефтяных и газовых место-
рождения. Учёные внесли большой вклад 
в  развитие энергосистем Урала, Кузбасса, 
Западной Сибири, Юга СССР. Совместная 
работа эвакуированных и  местных специ-
алистов на общее дело обороны страны 
способствовала укреплению националь-
ных кадров, созданию новых научных 
школ. Это позволило поднять региональ-
ную науку на качественно иной уровень.

В годы войны далеко вперёд шагнула 
одна из важнейших областей науки – меди-
цина. Развитие получили все её отрасли: 
от полевой хирургии до эпидемиологии. 
В  1944  году была учреждена Академия 
медицинских наук, объединившая 25 
научно-исследовательских институтов. Её 
первым президентом стал Н. Н. Бурденко.

В. И. Ленин говорил: «Во всякой войне 
победа в конечном счёте обусловливается 
состоянием духа тех масс, которые на поле 
брани проливают свою кровь». Советские 
учёные-гуманитарии помогли одержать 
победу над чудовищной пропагандист-
ской машиной гитлеровской Германии. 
Ещё накануне войны выдающиеся исто-
рики  –  академики Б. Д. Греков, М. Н. Тихо-
миров, Е. В. Тарле и  другие создали труды, 
посвящённые борьбе с  иностранными 
захватчиками на разных этапах существо-
вания Российского государства. На их осно-
ве были выпущены популярные книжки. 
Небольшого размера, изданные на газет-
ной бумаге, они разошлись по фронтам, 
солдаты читали их в окопах.

Экономика страны нуждалась в  новых 
кадрах, в  специалистах, которые заменили 
бы тех, кто не вернулся с  фронта. Подго-
товка к  послевоенному восстановлению 
страны была начата в  1943  году, сразу 
после завершения Сталинградской битвы. 
К  1945/46 учебному году в  РСФСР удалось 
восстановить 95 % высших учебных заве-
дений. Сейчас трудно себе представить, 
что именно в годы войны было создано 60 
новых вузов, а в первое послевоенное пяти-
летие в СССР было открыто ещё 112, причём 
почти половина – на востоке страны.

Даже в  самое трудное военное время 
советское правительство находило день-
ги для развития науки. В  1945  году ассиг-
нования превзошли довоенный уровень, 
увеличившись с 2,1 до 2,9 млрд руб. После 
Победы, в марте 1946 года, правительство 
приняло постановление о  повышении 
зарплаты деятелям науки и  культуры. Для 
них была создана сеть лечебно-оздорови-
тельных учреждений: больницы, поликли-
ники, санатории и дома отдыха. При Стали-
не труд учёных ценился высоко.

В 1945  году Академия наук СССР отме-
тила 220-летие. За героический труд в годы 
войны многие учёные были удостоены 
высоких наград. На юбилейных торжествах, 

в  присутствии именитых иностранных 
гостей, президент АН СССР академик 
С. И. Вавилов сказал: «Одним из просчётов 
противника была недооценка советской 
науки, плановость, коллективизм, высо-
кая мобильность, тесная взаимосвязь 
с промышленностью, умение быстро решать 
комплексные проблемы оборонного харак-
тера». Несмотря на огромные потери, 
СССР вышел из войны окрепшим, готовым 
к новым свершениям. Социализм, плановая 
экономика позволили не только сохранить, 
но и приумножить достигнутое ранее.

А с чем мы будем встречать 300-летний 
юбилей Российской академии наук, если, 
конечно, она не будет ликвидирована 
в  ближайшее время? Современное состо-
яние отечественной науки не выдерживает 
никакого сравнения с  советским опытом. 
Недавно официальные СМИ шумно отме-
тили 100-летие «философского парохо-
да», но при этом упорно не замечают, что 
начиная с  1990-х годов Россию покинуло 
столько учёных, что для их транспортиров-
ки морским путём понадобилась бы целая 
флотилия. Необходимые стране специ-
алисты уезжают не обязательно в  погоне 
за длинным рублём. Они просто не имеют 
возможности заниматься научной работой. 
Зарплата сотрудника РАН в два, а то и в три 
раза ниже, чем, например, у  московского 
учителя. С  2013  года прекращено финан-
сирование социальных учреждений РАН: 
поликлиники, больницы, санатории для 
учёных и  другие «пережитки социализ-
ма» остались в  прошлом. Но, несмотря на 
все трудности и  проблемы, большинство 
российских учёных сохраняют верность 
раз и навсегда избранному пути, понимая, 
что их труд нужен стране.

В заключение хотелось бы предупре-
дить: к  инициативам В. Соловьёва следу-
ет отнестись серьёзно. Этот господин, 
прошедший в своё время обучение в Соеди-
нённых Штатах, никакой самодеятельности 
себе позволить не может и твёрдо следует 
инструкциям, полученным «сверху». Мы 
ведь хорошо знакомы с  приёмами, давно 
освоенными представителями власти. Это 
о  «майских указах» 2012  года и  обещани-
ях, данных накануне пенсионной рефор-
мы, можно скромно «забыть»  –  «война 
всё спишет». А  вот когда речь идёт о  том, 
чтобы что-то отнять и  поделить между 
«своими», тут ликвидаторы-оптимизаторы 
из правительства всегда последовательны 
и  никогда не отступают. Что же касается 
пламенных речей заказных «патриотов», то 
не стоит обольщаться. По делам их судите. 

елена кОстРикОВа, 
доктор исторических наук.

сергей кОстРикОВ, 
доктор исторических наук

нынешняя власть не скупится на разнообразные «подарки» народу. то 
пенсионный возраст повысит, то медицину «оптимизирует», то тарифы на 
услуги ЖкХ в очередной раз поднимет.
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В сборе гуманитарной помощи прини-
мали участие жители Великого Новгоро-
да и  области, в  их числе Новгородская 
областная общественная организация 
«Давай меняться» под руководством Роу 
Ольги Владимировны, председатель 
городского Совета ветеранов Юрий 
Михайлович Левков, внушительную 

партию медикаментов и  медицинских 
принадлежностей предоставил мага-
зин «Медтехника», Ольга Дмитриева 
из п.  Панковка Новгородского района 
и  члены общественной организации 
«Боевое братство» изготовили и  привез-
ла окопные свечи и очень много писем от 
детей для бойцов.

Поступили финансовые средства от стома-
тологической клиники «Камея»  –  Медведе-
вой А. А., от компании «Успех» – Сергея Тере-
шенкова, от компании «Мастер Холод», цветы 
«Амелия», от работников магазина «Кактус», 
от торговой сети «Упаковочка», посильную 
помощь оказали служащие Администрации 
Великого Новгорода, средства поступили 
и  от подрядчиков АО «Газпром газораспре-
деление Великий Новгород: ООО Профлайн, 
ООО Тетрис и  Альфагазмонтаж, от Новго-
родской областной Федерации профсо-
юзов  –  Федосова  В. Г., от Центра финансо-
во-правовых решений  –  Гуляева  В. Б., от 
организаций хоккеистов и квадроциклистов, 
от сотрудников новгородского предприятия 
«ОКБ-Планета»  –  существенный вклад внес 
Пятернёв Александр.

Для защитников при помощи людей 
были собраны теплые вещи, печки-
буржуйки, радиостанции, генераторы, 
медикаменты, новогодние подарки и др.

Пестовские школьники изготовили 
копию Знамени Победы на уроках муже-
ства, которые провели депутаты от КПРФ, 
и  вместе со своими пожеланиями на 
поздравительных новогодних открытках 
отправили бойцам на фронт.

Во время поездки Сергею Тихоми-
рову удалось встретиться с  депутатом 
Народного Совета Луганской Народной 

Республики  А. В. Ермоленко и  вместе 
с  луганскими коммунистами принять 
участие в возложении цветов к памятнику 
И. В. Сталину в день его рождения.

«Как и  в  годы Великой Отечественной 
войны, наш народ поддерживает защит-
ников Родины, верит в  победу и  готов 
приложить все усилия для скорейшего 
возвращения к  мирной жизни. Особые 
слова благодарности, хотел выразить 
жителям Новгородской области и  руково-
дителям предприятий, кто действительно 
помогал в  формировании гуманитарного 
груза» – отметил Тихомиров С. И.

В рамках проходящей СВО оказывать 
самую разнообразную помощь оказались 
готовы очень разные компании, будь то 
предприятия или просто предпринимате-
ли имея частное дело, простые граждане, 
дети и пенсионеры, и у всех них есть важная 
черта – желание помогать, тем, кто сейчас 
в  зоне боевых действий, своим землякам, 
всем ребятам, кто защищает нашу страну.

И ведь не делают они из этого медий-
ный самопиар, и  не ходят с  протянутой 
рукой, напоминая крылатую фразу из 12 
стульев Гайдая. Каждый, просто, кто что 
может, из своих собственных средств, 
притом, что доходы большинства новго-
родцев в  нынешнее время достаточно 
скромные.

всё дЛя ФронТА

Помощь для военных в зоне сво
19 декабря 2022  года руководитель фракции кпРФ новгородской об-

ластной Думы тихомиров с. и. совместно с семьей семизоровых – Ольгой 
и  Вячеславом, директором Валдайского Молодежного центра «Юность» 
петровым Владимиром и  коллегами-депутатами отправились в  луганск 
с гуманитарным грузом для мобилизованных бойцов.

В составе делегации с депутатами Госду-
мы – секретарём ЦК КПРФ Казбеком Тайса-
евым и  первым секретарём Иркутского 
обкома КПРФ Сергеем Левченко, в первый 
день командировки посетили город 
Старобельск, где делегацию КПРФ встре-
тили руководители Сторобельского райо-
на – глава Администрации Валерий Пахниц, 
первый секретарь Луганского рескома 
КПРФ Игорь Гуменюк, секретарь Луганско-
го рескома КПРФ Дмитрий Кошман.

На площади у  Дома культуры состоя-
лось праздничное мероприятие с  театра-
лизованным представлением. Для детей 
Старобельского района зажглась новогод-
няя ёлка и выступили Дед Мороз со Снегу-
рочкой.

Партийные руководители поздравили 
ребятишек из посёлков Старобельского 
района с  праздником и  вручили долго-
жданные новогодние подарки и  сладо-
сти. Девять лет подряд Коммунистиче-
ская партия Российской Федерации дарит 
луганским детям праздник. На этот раз 
делегация КПРФ привезла в Старобельский 
район 2270 подарков и более тонны сладо-
стей.

В ходе Специальной военной опера-
ции весной 2022  года Российская Армия 
освободила Старобельск от укронацистов. 
В  память о  Героях и  погибших, и  с  верой 
в скорейшую победу, делегация Компартии 
и  руководство района возложили цветы 
к  Вечному огню, к  памятнику В. И. Ленину 
и к обелиску комсомольцев.

25 декабря первый секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ, член ЦК партии Ольга 
Ефимова доставила гуманитарную помощь 
бойцам, участвующим в военной операции 
в  Луганской Народной Республике. Меди-
каменты, продукты питания, тёплые вещи, 
всё, что необходимо бойцам, находящимся 
в зоне конфликта.

Ольга Ефимова вручила группе воинов 
памятные медали ЦК КПРФ «100 лет обра-
зования СССР». В этот же день Ольга Анато-
льевна посетила Луганскую городскую 

больницу, в  которой проходят лечение 
бойцы. Для раненых ребят Ольга Анато-
льевна привезла фрукты, шоколад, письма 
от новгородских школьников и  от активи-
стов Новгородского городского отделения 
Общероссийской общественной организа-
ции «Дети войны».

26 декабря делегация КПРФ во главе 
с  членами Центрального Комитета партии 
Казбеком Тайсаевым, Ольгой Ефимовой 
и  Сергеем Левченко прибыла на Донбасс. 
В офисе Донецкого регионального (респу-
бликанского) отделения КПРФ состоялась 
встреча с  первым секретарем Борисом 
Литвиновым и партийным активом.

Затем делегация побывала в  детском 
отделении Донецкой травматологической 
больницы. Донецк ежедневно подвергает-
ся массовым обстрелам со стороны укрфа-
шистов. Осколочные ранения получают 
мирные люди, в том числе и дети.

Детям, которые, несмотря на возраст 
уже знают, что такое война и  постоянные 
обстрелы нацистской артиллерии, первый 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Ольга Ефимова вручила новогодние подар-
ки и пожелала скорейшего выздоровления. 
Ольга Анатольевна пообщалась с  семьей, 
где родители вместе с  ребенком чудом 
остались живы и  сейчас все вместе нахо-
дятся в больнице.

Состоялся разговор с главным детским 
хирургом и  руководством больницы, 
в  котором обсудили вопрос о  том, какую 
помощь КПРФ может оказать медицинско-
му  учреждению.

К памятникам павшим смертью 
храбрых Героям Донбасса – первому Главе 

Донецкой Народной Республики Захарчен-
ко Александру Владимировичу, команди-
рам батальона «Спарта» Павлову Арсену 
Сергеевичу – «Моторола», Жоге Владимиру 
Артемовичу – «Воха», командиру батальона 
«Сомали» Толстых Михаилу Сергеевичу– 
«Гиви», члены делегации возложили цветы.

В Донецком лицее № 37» Казбек Тайсаев, 
Сергей Левченко, Ольга Ефимова поздра-
вили учителей и учащихся с предстоящими 
праздниками, вручили подарки от Коммуни-
стической партии и передали слова привет-
ствия от Зюганова Геннадия Андреевича 
и руководства партии. Школьники и учителя 
выразили благодарность и слова уверенно-
сти, что в лицее в скором времени начнёт-
ся нормальный учебный процесс, и  детям 
из-за постоянных обстрелов не придётся 
больше сидеть на «дистанционке».

Первый секретарь Донецкого реско-
ма КПРФ Борис Литвинов рассказал, что 
в Донецкой Народной Республике состоялась 
Учредительная Конференция регионального 
(республиканского) отделения КПРФ.

В завершении работы делегации 
КПРФ состоялись встречи с  командира-
ми и  бойцами, участвующими в  боевых 
действиях. Воинам передали медикаменты, 
продукты и  вручили памятные медали ЦК 
КПРФ «В ознаменование 100-летия образо-
вания СССР».

Новгородский обком КПРФ благодарит 
новгородцев, кто оказал помощь в  сборе 
гуманитарного конвоя. Финансовую 
помощь для приобретения медикаментов 

внесли Мелузова Надежда Федоровна, 
Филиппова Наталия Валентиновна и пред-
приятие ООО «100 Ампер». Искренне 
благодарим всех за их участие и  посиль-
ный вклад в общее дело. Ведь без надёжно-
го тыла не бывает успехов на фронте.

новгородский обком кпРФ готовит 
новую партию гуманитарного груза для 
отправки в  конце февраля 2023  года 
в  луганск, где находятся наши мобили-
зованные бойцы.

В списке приоритетных предметов оста-
ются спальные мешки, палатки, термобельё, 
мыло, бритвенные станки, сигареты, термо-
сы, зажигалки, батарейки (пальчиковые, 
мизинчиковые), свечи (обычные парафи-
новые), инструменты для ремонта маши-
ны, бензиновый обогреватель, генераторы 
(для зарядки раций и  т. п.), рации, прицелы 
ночного видения, теплая одежда и  носки, 
влажные салфетки. Дистилированная вода.

Список запчастей для автомобилей Урал-
375 (78–80 г. в.), двигатель ЗиЛ-375, свечи 
и колпачки свечей, реле стартера, реле зажи-
гания, катушка зажигания, камеры для колёс, 
аккумуляторы-190, тосол, электролит.

Противопростудные и  противовирус-
ные препараты, уголь активированный, 
спиртовые салфетки, эуфиллин (таблетки 
и  ампулы), спазмалгон в  ампулах, кеторол, 
кордиамин, шприцы, гипотермические 
пакеты и перевязочный материал.

Уточнить информацию по формирова-
нию гуманитарного конвоя можно по теле-
фонам:

8 (8162) 79‑70‑91, 8 (8162) 79‑70‑99.

рабочая поездка ефимовой ольги в составе делегации КПрФ в днр и Лнр
В последнюю декабрьскую неделю прошлого года   первый секретарь нов-

городского обкома кпРФ, член Центрального комитета партии Ольга ефи-
мова прибыла в луганскую народную Республику с гуманитарным грузом.
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сменА

На открытии слёта выступили секретари 
ЦК ЛКСМ РФ Роман Кононенко и  Ярослав 
Листов, а  также, первый секретарь Санкт-
Петербургского горкома ЛКСМ РФ Егор 
Михайлов. Выступавшие отметили важность 
проведения подобных мероприятий 
и  призвали всех участников активно рабо-
тать, чтобы получить новые знания, навы-
ки и  знакомства. Особо было подчёркнуто, 
что слёт представляет собой уникальную 
площадку для обмена опытом и  наработ-
ками, повышения идейно-теоретического 
уровня комсомольцев, что особенно симво-
лично в  преддверии такой знаковой даты, 
как 100-летие СССР.

С лекциями для молодых комсомольцев 
выступили Владимир Соловейчик («Сталин 
и борьба с коррупцией»), член ЦКРК ЛКСМ РФ 
Елена Слепова («Проекты Ленинского комсо-
мола») и  секретарь Ленинградского обкома 
комсомола, депутат Законодательного Собра-
ния Ленинградской области Иван Апосто-
левский («Сталин и  национальный вопрос»). 
20 декабря, в  рамках комсомольского слёта, 
состоялась международная научно-практи-
ческая конференция в  Таврическом дворце, 
посвящённая 100-летию СССР.

Слёт комсомольского актива СЗФО 
продолжился обширной экскурсионной 
программой в  Колпинском районе Санкт-
Петербурга.

Мероприятия начались с  возложения 
цветов к памятнику В. И. Ленину у железно-
дорожного вокзала г. Колпино. После возло-
жения делегация комсомольцев отправи-
лась в  музей истории Ижорских заводов. 
Интересную и  содержательную экскурсию 

для комсомольцев провела директор 
музея, почётный житель г. Колпино Лариса 
Дмитриевна Бурим. Она представила экспо-
зицию, которая охватывает временной 
интервал в 300 лет: от возникновения заво-
да и г. Колпино до современности. С особой 
заботой освещён советский период – время 
динамичного развития и  становления 
Колпино в  качестве крупного промышлен-
ного центра.

В дальнейшем комсомольцы посетили 
легендарный 34-й цех Ижорского завода, 
где производят корпуса для атомных реак-
торов под юрисдикцией государственной 
корпорации «Росатом». Сегодня там разра-
батываются уникальные объекты не только 
для отечественной промышленности, но 
и на экспорт. Кроме того, в большом объёме 
в  настоящее время выполняется и  гособо-
ронзаказ. Примечательно, что спасти завод 
в  2016 г. после обращения ижорцев смог-
ла именно КПРФ во главе с  Г. А. Зюгановым. 
Завершилось посещение Ижорской промыш-
ленной площадки коллективной фотографи-
ей у  броневика, участвовавшем в  револю-
ционных событиях 1917 г. Броня для данных 
машин, как и для революционного крейсера 
«Аврора», и танка Т-34 также изготавливалась 
на Ижорском заводе.

Первое – это 79-я годовщина освобож-
дения Новгорода от немецко-фашистских 
захватчиков, и второе – 80-летие прорыва 

блокады Ленинграда. 883 дня был оккупи-
рован и  почти полностью разрушен Вели-
кий Новгород, почти 900 дней длилась 

урок патриотизма для новгородских школьников

осада Ленинграда. О  героизме советских 
людей, побывавших в  нечеловеческих 
условиях рассказали на уроке школьникам.

В игровой форме ребята узна-
ли исторические факты о  том, как всё 

происходило. Услышали рассказ о новго-
родских героях Иване Герасименко, Леон-
тие Черемнове, Александре Красилове, 
услышали о подвиге нашего героя-земля-
ка Лёни Голикова.

Руководитель фракции КПРФ Новго-
родской областной Думы Сергей Ивано-
вич Тихомиров в декабре прошлого года 
побывал в Луганске, для передачи гума-
нитарного груза нашим бойцам. 

Солдатам от пестовских школьни-
ков Сергей Иванович привёз поздрави-
тельные новогодние открытки и  копии 
Знамени Победы, которые ребята изго-
товили своими руками на уроках муже-
ства. Военнослужащие были очень 
признательны за внимание и  забо-
ту. Сергей Тихомиров вновь побывал 
в гостях у пестовских ребят и передал им 
ответные пожелания и  слова благодар-
ности от воинов.

Привет с фронта
боровичский райком кпРФ в ново-

годние каникулы организовал для 
местных пионеров экскурсию в  Му-
зей истории города боровичи, где 
в  эти дни выставлена экспозиция, 
посвящённая 100-летию со дня осно-
вания союза советских социалисти-
ческих Республик. 

Более сотни предметов из фондов Боро-
вичского музея и  частных коллекций здесь 
показывают историю нашей страны через 
быт и  повседневность, через воспитание 
и  образование советского гражданина 
и  патриота своей Родины, через октябрят-
ское, пионерское и  комсомольское движе-
ния. Ровно век назад, 30 декабря 1922 года 
был образован великий и могучий Советский 

Союз. Современным пионерам небезынте-
ресно узнать, чем жили и о чём мечтали их 
сверстники в  то далёкое время, и  почему 
они так гордились своей великой Родиной.

В интервью новгородскому телевиде-
нию заведующая Боровичским филиалом 
Новгородского музея-заповедника Ирина 

Столбова сказала: «Цель этой выставки тако-
ва, чтобы, выходя из выставочного зала, она 
не осталась там, где мы были, а продолжала 
быть в семье, в коллективе. Чтобы обсужда-
ли и рассуждали обо всем: и о том, что было 
хорошего, и о том, что было не так. С чем мы 
зашли в новую эпоху и что изменилось».

в музеях новгородской области работают выставки, 
посвящённые 100-летию образования ссср

Пионерский отряд 
«орлёнок» поздравил 

с новым годом 
«детей войны»

В посёлке Поддорье пионеры из отря-
да «Орлёнок» во время новогодних кани-
кул побывали в гостях у членов местного 
отделения Общероссийской обществен-
ной организации «Дети войны», поздра-
вили их с самым любимым в народе 
праздником Новым годом, пожелали 
счастья, здоровья и исполнения жела-
ний. В ответ услышали множество инте-
ресных историй, и пожелания почаще 
приходить в гости.

Пионерские каникулы
В новогодние каникулы Новгородский 

городской Комитет ЛКСМ РФ организовал 
для пионеров и  октябрят Великого Новго-
рода культурную программу, в рамках кото-
рой состоялся культурно-массовый поход 
в  Новгородский академический театра 
драмы имени Ф. М. Достоевского, где ребя-
та вместе с лидером городской комсомоль-
ской организации Андреем Михеевым 
посмотрели спектакль «Снежная коро-
лева». Эта сказка почти 200 лет согревает 
миллионы детских сердец во всём мире.

в городе-герое Ленинграде провели слёт 
комсомольского актива сзФо

актив новгородского городского отделения лксМ РФ под руководством 
андрея Михеева принял участие в комсомольском слёте северо-западно-
го Федерального округа, посвящённом 100-летию образования сссР, ко-
торый состоялся в конце декабря.

Депутат Думы Великого новгорода фракции кпРФ никита Макаревич 
и первый секретарь новгородского горкома лксМ РФ андрей Михеев про-
вели патриотический урок для четвероклассников школы № 18 Великого 
новгорода, посвящённый сразу двум знаменательным событиям. 
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гАзеТА рАсПросТрАняеТся 
БесПЛАТно

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

Ведущими праздничной программы были 
первый секретарь Новгородского обкома 
КПРФ Ольга Ефимова и  второй секретарь 
областного Комитета партии Никита Мака-
ревич. С  поздравлениями к  новгородским 
коммунистам от Центрального Комитета 
КПРФ выступили заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Дмитрий Новиков и советник Пред-
седателя ЦК КПРФ Маргарита Образцова.

В Культурном центре «Диалог» собрались 
коммунисты и комсомольцы всех возрастов, 
в разные годы внёсшие свой вклад в разви-
тие Новгородской области. Но не только 
члены партии были на праздновании. В зале 
было много новгородцев, которые пришли 
на концерт по случаю 100-летия Советского 
Союза. Гостей встречали пионеры и  комсо-
мольцы, раздавали печатные партийные 
буклеты Новгородского обкома КПРФ 
и  праздничный выпуск газеты «Новгород-
ская правда».

В советское время новгородский регион 
гремел на всю страну трудовыми достиже-
ниями, прежде всего в  радиоэлектронной 
и  химической отраслях. Продукция некото-
рых предприятий поставлялась в  50 миро-
вых держав. Об этих и других успехах расска-
зала в своём выступлении первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Ольга Ефимова. 
Ольга Анатольевна рассказала о том, как на 
новгородчине при советской власти был 
организован процесс подготовки кадров. 
Тогда студенты местных Вузов и техникумов 
уже знали, где будут работать, поскольку 
производственную практику проходили на 
предприятиях области. Это способствовало 
и  подготовке высококвалифицированных 
кадров, и росту производства, и увеличению 
численности населения. Так, за две пяти-
летки в  60-е годы число жителей Великого 
Новгорода утроилось.

Второй секретарь Новгородского обко-
ма КПРФ Никита Макаревич рассказал 
о  мероприятиях, проводимых Новгород-
ским отделением КПРФ в  юбилейный год, 
посвящённых 100-летию Пионерии, и другим 
памятным датам.

Организаторы торжественного меро-
приятия собрали в  этом зале заслуженных 
партийных и  комсомольских работников, 
а  также производственников  –  руководите-
лей предприятий, работавших в  советский 
период в  городах и  районах Новгородской 
области. Всех их ждали поздравления от 
Центрального и  Новгородского областного 
Комитетов партии.

Не осталась без внимания и современная 
повестка. После минуты молчания в  память 
о  Героях России Ольга Ефимова рассказа-
ла о  коммунистах Новгородской области, 
участвующих в специальной военной опера-
ции, а также о работе, которую ведёт Новго-
родский обком партии по сбору помощи 
бойцам и жителям на Донбассе.

Член Президиума ЦК КПРФ, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Дмитрий Георгиевич 
Новиков с трибуны концертного зала расска-
зал об истории становления Советского 
государства, о значимых вехах его развития, 
рассказал о пяти выдающихся подвигах СССР, 
прозвучавших в  торжественной речи Пред-
седателя ЦК КПРФ Г. А. Зюганова. Эти пять 
подвигов СССР сегодня по-прежнему держат 
на плаву Россию.

Советник Председателя ЦК КПРФ Марга-
рита Образцова привезла с  собой видео-
обращение к  новгородцам лидера КПРФ 
и  народно-патриотических сил России, 
в  котором Геннадий Андреевич Зюганов 
поздравил присутствующих с  юбилеем 

Советской Родины. Председатель ЦК КПРФ 
подчеркнул, что самыми сильными, самы-
ми умными, самыми победными и  самыми 
космическими мы были во времена СССР. 
Советская страна  –  это лучший пример для 
подражания нынешним правителям. Данный 
видеоролик был показан зрителям на боль-
шом экране.

В своем выступлении Маргарита Образ-
цова также поздравила новгородцев с исто-
рическим событием  –  100-летием со дня 
образования СССР, подчеркнув, какими 
высокими темпами развивалось молодое 
советское государство: с  1929 по 1955 гг. 
экономика СССР выросла в  14 раз. Она 
также отметила, что КПРФ не зовёт вернуть-
ся в прошлое, а предлагает взять на воору-
жение победный опыт советской власти 
и  воспользоваться им сегодня для новых 
побед, прорывов и достижений.

Концертная программа была подготов-
лена на высоком уровне. Перед зрителями 
выступили хореографические и  вокальные 
коллективы Великого Новгорода. На боль-
шом экране зрителям транслировался виде-
оряд из советских плакатов. Был также пока-
зан видеоролик с  российскими военными, 
которые сегодня сражаются с  неонацизмом 
на Украине под Знаменами Победы и  крас-
ными флагами СССР с  серпом и  молотом. 
Музыкальное сопровождение ролика было 
под всем известную песню Шамана «Вста-
нем». Во время просмотра видеосюжета весь 
зал встал.

В ходе концертной программы партий-
ные лидеры вручили заслуженным членам 
партии и ветеранам труда памятные медали 
ЦК КПРФ «100 лет образования СССР». Новым 
членам КПРФ были вручены партийные 
билеты.

В завершение мероприятия зал стоя 
исполнил гимн Советского Союза, который, 
несмотря ни на какие перемены и катаклиз-
мы, все присутствующие знают наизусть.

в великом новгороде состоялся торжественный 
концерт в честь 100-летия ссср

В Великом новгороде 18 декабря 2022 года в культурном центре «Диа-
лог» состоялось торжественное мероприятие, организованное новгород-
ским областным отделением кпРФ, посвящённое 100-летию образования 
союза советских социалистических Республик. 

Коммунисты 
в государственной думе 

требуют возобновить 
индексацию пенсий 

работающим 
пенсионерам

Депутат фракции кпРФ Олег 
смолин внес в палату два законо-
проекта, корректирующих пенси-
онное законодательство.

«Мы требуем возобновить индекса-
цию пенсий работающим пенсионерам 
и  восстановить в  полном объеме права 
на досрочную пенсию по старости для 
педагогических и  медицинских работни-
ков»,  –  рассказал депутат фракции КПРФ 
Денис Парфенов.

Он подчеркнул, что партия «продол-
жает последовательно отстаивать свою 
позицию о  недопустимости проведенной 
в стране людоедской пенсионной рефор-
мы и вносит законы, возвращающие утра-
ченные социальные права наших граж-
дан». По его словам, «власти в очередной 
раз предстоит разоблачиться и  показать, 
чьи интересы она отстаивает – народа, или 
же получающего сверхприбыли крупного 
капитала».

за переименование 
волгограда в сталинград!

Участвующие в  сВО доброволь-
цы записали видеообращение, 
в котором заявили о давно назрев-
шей необходимости вернуть геро-
ическое имя сталинград – символ 
русской силы, отваги, мужества 
и доблести. 

«Наши деды и  прадеды воевали под 
Сталинградом, не было никакого Волгогра-
да», – заявили военнослужащие.

Общероссийская организация «Офице-
ры России» написали письмо Дмитрию 
Медведеву и  Андрею Бочарову, губерна-
тору Волгоградской области. «Героическое 
имя Сталинград вошло во всемирную исто-
рию Великой Отечественной войны, в серд-
ца и  душу его защитников, защитников 
нашей Родины тогда и защитников русско-
го мира сегодня в новой жестокой схватке 
с  неонацизмом и  неофашизмом,  –  цити-
рует текст письма РИА Новости.  –  Во имя 
будущего нашей Родины и ее героического 
народа настал момент принятия важного 
и  необходимого решения жителей, руко-
водства города и  государства  –  в  память 
об исторической Сталинградской битве 
вернуть городу его имя, ставшее извест-
ным всему миру в январе 1943 года».

Новгородский обком КПРФ призывает 
новгородцев стать участниками общерос-
сийского патриотического движения за 
возвращение городу на Волге героическо-
го имени «Сталинград».

Город-герой, город трудовой славы 
должен вернуть свое гордое, овеянное 
славой, великое имя. Оно будет освещать 
нам путь к большой Победе!

Подписные листы с  обращением 
к президенту РФ можно подписать во всех 
местных отделениях партии, по месту их 
расположения.


